

Communiqué Pour diffusion immédiate

RDV économique sur l'automatisation

L'automatisation au service des PME lors du prochain RDV économique de la CCISF

Saguenay, le 3 avril 2023. Est-ce que l'automatisation peut être l'une des solutions à la pénurie de main-d'œuvre? C'est à cette question que tentera de répondre la Chambre de commerce et d'industrie Saguenay-Le Fjord lors de son dernier RDV économique de la saison, intitulé « L'automatisation, accessible à tous », le 13 avril prochain, dès 8 h à l'Hôtel Delta Saguenay.

L'événement aura pour objectif de présenter l'apport positif de l'automatisation dans le quotidien des entreprises et s'adresse à tous les types d'organisations, petites ou grandes, de tous les secteurs d'activité.

« Pour être compétitives, les entreprises manufacturières, mais aussi les PME en général, doivent nécessairement se tourner vers l'automatisation, la robotisation et l'optimisation. Souvent, les organisations pensent que leurs manières de faire et leurs procédés internes sont optimaux, mais ce n'est pas toujours le cas, c'est pourquoi il est primordial d'aller voir la réalité sur le terrain. De l'aide existe pour les supporter dans ce virage, qui est d'autant plus important puisqu'il s'agit de l'une des solutions les plus optimales à la pénurie de main-d'œuvre », indique Sandra Rossignol, présidente-directrice générale de la CCISF.

Deux conférences et un panel

Les participants auront la chance d'entendre deux conférences et un panel de discussion lors de l'événement. Tout d'abord, madame Violaine Paquette, associée, services-conseils chez KPMG au Canada présentera les résultats de l'enquête Focus Québec 2025. Ceux-ci mettront l'emphase sur les solutions aux enjeux que vivent les entrepreneurs. « En prenant en compte les résultats de l'enquête Focus Québec, j'aurai l'opportunité de partager les principales préoccupations qui touchent les entrepreneurs québécois, notamment ceux de la région du Saguenay–Lac-Saint-Jean. Nous examinerons comment l'automatisation peut constituer une solution à leurs défis, contribuant ainsi à favoriser la prospérité des entreprises de la province », révèle madame Paquette.

La deuxième conférence permettra à la présidente-directrice générale de Manufacturiers et Exportateurs du Québec et vice-présidente principale, Politiques et Affaires Publiques de Manufacturiers et Exportateurs du Canada, madame Véronique Proulx, de parler de deux leviers qui permettent d'assurer la compétitivité des entreprises ainsi que l'apport de l'automatisation sur la productivité et sur la qualité de travail des employés. « Pour atténuer les impacts de la pénurie de main-d'œuvre, accroître leur productivité et demeurer compétitives, les entreprises manufacturières se tournent de plus en plus vers les nouvelles technologies et s'automatisent

davantage. Ce grand rendez-vous économique est donc l'occasion pour les entreprises de la région d'échanger sur les meilleures pratiques en matière d'automatisation, de partager les expériences et de bien comprendre les freins pour mieux les surmonter », souligne Mme Proulx.

Par la suite, le panel de discussions permettra de démontrer que l'automatisation ne s'adresse pas seulement qu'aux grandes entreprises. Il réunira deux entreprises régionales, qui partageront leur expérience, ainsi que deux organisations qui seront là pour démystifier l'automatisation, expliquer par où commencer pour l'introduire dans les entreprises et rappeler l'importance de l'accompagnement tout au long du processus.

Les intervenants seront :

- Jean-Benoît Pineault, Directeur général, **Refraco** et Président **Robexo**
- Robert Poirier, Directeur, **Centre de production automatisé du Cégep de Jonquière**
- Marco Tremblay, Président fondateur, **Osblock**
- Andrew Mourcous, Directeur, Services-Conseils, Management, **KPMG**

À la suite de l'événement, des organisations tiendront des tables d'expertise pour présenter leurs services de recherche et différents programmes disponibles en lien avec l'automatisation. Voici celles qui seront présentes :

- Réseau CCTT - Synchronex
- Laboratoire d'automatique et de robotique interactive/Assistance et interaction - LARI (UQAC)
- Développement économique Canada pour les régions du Québec
- Investissement Québec
- Promotion Saguenay
- Ministère de l'Économie, de l'Innovation et de l'Énergie
- Mitacs (organisme national de recherche sans but lucratif)
- KPMG

Les billets sont en vente dès maintenant au www.ccisf.ca

À propos de la CCISF

La Chambre de commerce et d'industrie Saguenay-Le Fjord est l'un des plus grands regroupements de gens d'affaires du Québec. Elle s'est donné la mission d'être un acteur incontournable du milieu économique régional en assurant un pôle d'influence favorisant le développement et le maillage des gens d'affaires sur tout le territoire qu'elle dessert.

-30-

Renseignements :

Kathya Poutré

Coordonnatrices aux communications et réseaux sociaux, CCISF

Bureau : 418-543-5941 poste 222

Cellulaire : 581-574-0958